

IPSA trepó un llamativo 9% en el primer mes del año

AFP siguen comprando acciones chilenas: exposición alcanza máximos desde 2013

La ponderación de los principales inversores institucionales locales superó el 10% en renta variable nacional por primera vez en 13 años.

MARCOS BARRIENTOS DÖRNER Y
ELIZABETH JIMÉNEZ

Las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) comenzaron el año con un consistente apetito por la renta variable local. Es que en enero, los principales inversionistas institucionales locales continuaron comprando acciones chilenas, adquiriendo US\$ 126,3 millones y extendiendo la racha compradora mensual por seis períodos consecutivos. Lo anterior implicó una mejora respecto al mismo período del año anterior, cuando impulsaron ventas por US\$ 52,2 millones.

No obstante, la cifra mostró una desaceleración de 1% mensual respecto al mes anterior (+US\$ 127,6 millones).

De todas formas, el desempeño superior del IPSA a la mayoría de los índices internacionales permitió a las AFP aumentar su exposición a las acciones chilenas en su portafolio desde 9,83% a 10,80%, registrando la mayor cifra desde



DAVID VELASQUEZ

El año pasado, los fondos de pensiones locales anotaron compras por US\$ 2.289 millones en renta variable nacional.

EL MERCURIO
Inversiones
www.elmercurio.com/inversiones

junio del 2013, cuando exhibió 11,37%. Cabe recordar que el selectivo local trepó un llamativo 9% en el primer mes del año.

En detalle, los multifondos que registraron las mayores

compras en enero fueron el A, con adquisiciones por US\$ 69,3 millones, seguido del fondo B (+US\$ 65,1 millones), el C (+US\$ 10,7 millones) y el D (+US\$ 5,2 millones). En contraste, el fondo E vendió US\$ 24,1 millones, la tercera mensual consecutiva.

Estas compras se dan luego de un 2025 récord para las AFP en la Bolsa de Santiago. El año pasado, los fondos de pensiones locales

anotaron compras por US\$ 2.289 millones en renta variable nacional y alcanzaron un nuevo máximo según los registros de El Mercurio Inversiones, superando al 2018, cuando se habían registrado US\$ 1.879 millones. En moneda local, las AFP anotaron un flujo por \$2,1 billones y superaron lo anotado en el 2023 (\$1,4 billones).

En el ejercicio anterior, destacó en primer lugar Latam Airlines Group como la acción favorita de estos institucionales: registraron un sobresaliente flujo por US\$ 1.654 millones, subiendo desde el segundo lugar que anotó en 2024. Estas compras se dieron en medio de la masiva salida por parte de exacreedores de la aerolínea, junto con el gran repunte en los resultados de la compañía, lo que atrajo el interés de gran parte del mercado.

Y en el segundo puesto se ubicó Banco de Chile, al anotar un flujo por US\$ 465 millones. En el tercer escalón, en tanto, se mantuvo Cencosud, al percibir compras por US\$ 351 millones.